

Efemérides de Menorca

10 DE JULIO
1811.—Llega de Inglaterra y Gibraltar al puerto de Mahón, el nuevo Almirante inglés del Mediterráneo, llamado Vice-Almirante Rojo, Mr. Pellew. Salíó del puerto el día doce y regresó el veinte y nueve de Octubre.

La fuerza incontrastable

El Congreso Eucarístico ha terminado, y, pésele como quiera á la engreída y presuntuosa impiedad, ha sido un acontecimiento magno, un éxito que ha superado á las esperanzas mas lisonjeras de los católicos, una prueba mas, concluyente, decisiva, aplastante, puede decirse, de la pujanza incontrastable del sentimiento religioso en España, de la devoción de los españoles y de su adhesión á la Santa Sede, centro de unidad y base inmovible de la Iglesia.

Los españoles no somos escépticos ni racionalistas; creemos en los altos Misterios, inaccesibles á la razón humana; pero no por eso contrarios á la razón misma, que constituyen el fondo dogmático de la Religión cristiana. Los españoles no tememos confesar nuestra fé, sino, por lo contrario, nos complace ostentarla. Los españoles queremos vivir y morir, á pesar de los defectos y debilidades que tenga cada uno, y aun de los errores que oscurezcan la mente de muchos en el seno de la Iglesia, y celosos como ningún otro pueblo, y sin necesidad de que vengan los pérfidos sectarios á inspirarnos ese sentimiento, que es en nuestra Patria tan antiguo como la Patria misma, de las prerrogativas soberanas del Poder civil en el orden temporal; estamos firmemente adheridos al sucesor de San Pedro en el orden espiritual. Queremos, pues, que los asuntos puramente religiosos sean, regidos por el Papa, único Soberano que en esa esfera reconocemos; que los asuntos puramente temporales lo sean por el Poder civil, porque, como escribió ya un Jesuita español del siglo XVI, en esta esfera los soberanos de España no han tenido jamás otro superior que Dios; y, finalmente, queremos que los asuntos mixtos, ó que participan de espiritual y tem-

poral, sean resueltos de común acuerdo por ambas potestades. Esta es la opinión pública española y cualquiera que trate de edificar en lo político prescindiendo de ese común y unánime sentir, se saldrá de la realidad, construirá en el vacío y su obra será falsa, una decoración de teatro y no un edificio, un fantasma y no un cuerpo vivo.

La algarabía que mueven los sectarios, maestros consumados—no hay para qué regatearles tal cualidad—en el arte fantasmagórico de presentar como existente, y aun como formidable, lo que no existe, ó si existe, tiene poquísima consistencia, oscurece, á veces, esta verdad; pero vienen sucesos, como ahora el Congreso Eucarístico, y la realidad recobra súbitamente sus fueros; la verdad se impone, apareciendo tal y como ella es, y no como la forjan imaginaciones delirantes.

«Después de la magna solemnidad de estos días—escribía «El Imparcial» en su fondo del día 30—no queda mas que un breve epilogo para la terminación del Congreso de la Eucaristía. El desfile procesional fué de brillantez indiscutible, y el acto, como manifestación externa del espíritu católico, es indudable que revistió gran importancia y tuvo un alto significado. Es pueril el intento de desconocerlo ó de disminuir su alcance efectivo. Verdad es que también resulta de una candidez supina esperar la terminación del desfile religioso que acabamos de presenciar para deducir que el sentimiento católico tiene en España hondas raíces y fuerza incontrastable.»

Fuerza incontrastable, esa es la palabra, y la que expresa nuestra característica diferencia de los demás pueblos europeos en el momento presente. En todos, aun en los que son oficialmente protestantes desde el siglo XVI, tiene el sentimiento católico hondas raíces, y en todos tiene fuerza positiva; pero en España esta fuerza es incontrastable. Es decir, que nada ni nadie pueden contra ella; que el que se pone enfrente de esa fuerza es arrojado.

Abi tenéis á los republicanos. La República como forma de Gobierno, aunque tan opuesta á nuestras tradiciones, es un señuelo en el momento actual para muchas inteligencias, ávidas de novedades y poco instruidas en la historia y en la economía social. Si el partido republicano fuera realmente un partido político con

el programa de llevar á sus últimas consecuencias el sentido democrático del espíritu moderno, constituiría, no hay que dudarlo, un peligro grave para la Monarquía.

Pero ¿qué sucede? Que el partido republicano no es un partido político, sino una secta políticamente organizada para combatir y destruir á la Iglesia. Si combate á la Monarquía en sí misma, sino por estimar que la monarquía es un baluarte, una defensa de la Iglesia en España. Odió al Rey, no por ser Rey, sino porque es católico. «No nos sorprende—escribió «España Nueva» en su fondo del día 29—lo ocurrido en la clausura del Congreso Eucarístico. Lo esperábamos. Las creencias religiosas de don Alfonso, firmemente cimentadas por las tradiciones familiares y por la vigilante educación de doña María Cristina, de cuyo fervor católico tantos recuerdos guardamos los españoles, impulsaban su espíritu hacia los que en San Francisco enaltecan el Sacramento del Cuerpo y de la Sangre de Jesucristo bajo las especies de pan y de vino. Su cuerpo había de volar adonde estaba su alma, Don Alfonso, que se ausentó de Madrid y delegó en el infante don Carlos su representación en el Congreso, se apresuró á venir antes que terminara para sellar pública y solemnemente con su presencia un nuevo pacto de alianza entre el Altar y el Trono...» «En el alma de don Alfonso ha echado tan honda raigambre la fe católica, como la tuvo en Felipe II y los demás monarcas que tantos días de gloria dieron á la cristiandad y á la Iglesia. Don Alfonso XIII es, ante todo y sobre todo, un Rey católico, incapaz de desobedecer en nada ni por nadie al Papa.»

Por eso urge, según «España Nueva», lo mismo que, según «El País», «España Libre», «El Radical» y «El Motín», destronar á tal Rey, y poner en su lugar á un presidente que reniegue de la Eucaristía y desobedezca al Papa.

Y ¿qué resulta? Pues que la República, á pesar de sus muchos partidarios y de las circunstancias favorables á su propaganda como forma política, es imposible, absolutamente imposible en España.

¿Por qué? Pues porque se ha puesto enfrente de la fuerza del sentimiento católico, y esa fuerza es en España, como ha dicho muy bien «El Imparcial», incontrastable.

(De «El Universo».)

¡Pobres veteranos de Cuba!

Copiamos de «El Universo»:
«Resulta verdaderamente punible el incomprensible abandono en que el Gobierno tiene á los supervivientes de la primera guerra de Cuba, en favor de los cuales nos permitimos llamar la atención del Gobierno, confiados en que ya que tan aficionado es á pedir créditos y más créditos extraordinarios para celebrar ciertos hechos históricos que no todos juzgan de igual manera, pida uno, si lo necesita, para remediar la injusticia que se viene consumando contra quienes defendieron la Patria con las armas en la mano y derramaron su sangre generosa, quedando, acaso, inútiles para mientras vivan.»

Basta leer los avisos publicados mensualmente sobre pagos de las deudas de Ultramar y otras para reconocer la postergación de que son víctimas quienes tomaron parte en las primeras guerras coloniales, á los cuales no se les satisfacen sus créditos, cuando por razón de equidad debieran ser los preferidos á los de las guerras posteriores, máxime no habiendo percibido los haberes correspondientes á los años 1873, 74 y 75, como puede verse en la Comisión liquidadora.

Por lo tanto, ahora que tanto se prodiga el dinero en la celebración de centenarios, justo es que se salden las sagradas deudas contraídas con los defensores de la Patria, entre los cuales, repetimos, hay no pocos inválidos de resultas de heridas recibidas en el campo de batalla.

¿Seremos atendidos? Así lo exige el patriotismo y la justicia.

Los dramas de la aviación

El ministro de la Gobernación facilitó á los periodistas un telegrama del gobernador de Barcelona en el que le daba cuenta de que á las seis y cuarenta de la tarde había caído en el mar, á 50 metros de la playa Els-Colls (Villanueva y Geltrú) un aeroplano tripulado por el aviador Laforestier, que se había elevado en Sitges tres minutos antes.

Varios marineros que desde la playa observaron la lucha que sostenía con las olas el aviador, se lanzaron al mar, logrando salvarle y traerle á la playa, siendo allí mismo auxiliado por un médico.

Los marineros condujeron después en una barca á la playa el aeroplano.

Laforestier, después de auxiliado por el facultativo marchó á Sitges en automóvil.

DRAMA DE FAMILIA

El carpintero Carlos Does ha matado á su suegra

OBSTINACIÓN DESGRACIADA

BRUSELAS. Despachos de Montignies-sur-Sambre dicen que en dicha población se ha desarrollado un espantoso drama.

El carpintero Carlos Does no podía soportar á su suegra.

Todos los días, cuando regresaba del trabajo, ésta le insultaba y excitaba á su hija contra él.

Cansado de tanto escándalo, hace seis meses que el carpintero quiso poner fin á todos aquellos alborotos.

Y ordenó á su esposa le siguiera con sus hijos á una casa que había alquilado.

—¿Separarme de mi madre?—dijo ella.—¡Jamás!

—Pues entonces me iré yo.

—Vete enhoramala.

Efectivamente, Carlos salió de su casa y de la población, y fué á vivir á Gante.

Pero, muy amante de sus hijos, sufría muchísimo no viéndolos.

Escribió á su esposa, pero esto no quiso contestarle.

Desesperado, compró un revólver tomó el tren y fué á Montignies.

Entró en el que era su domicilio, y encontró sola á su esposa.

Su suegra había salido y los niños estaban en la escuela.

Los cónyuges tuvieron una viva explicación.

El, invocando sus derechos de esposo, ordenó la le siguiera á Gante. Ella negóse porque no quería separarse de su madre.

—Si quieres que vaya á Gante—añadió—tienes que llevar también á mi madre de mi alma.

—¡Llévame á mi suegra!—repuso él, horrorizado ante tan desoladora perspectiva.—¡Antes la muerte!

En aquel momento sobrevino la suegra.

—¡Estáis aquí, bandido!—gritó poniéndose en jarras.

Carlos perdió la paciencia.

—¡Váyase!—rugió.—¡Esta casa es mía!

—¡No me voy! ¡No me separo de mi hija, infame!

Y le clavó las diez uñas en la cara.

Carlos, fuera de sí, sacó el revólver é hizo fuego contra su suegra.

Pero en aquel momento se interpuso su mujer, y ésta recibió la bala en un costado.

La suegra corrió á un balcón, abriólo y empezó á gritar:
—¡Al asesino! ¡Al asesino!
—¡Callate!—gritó Carlos acudiendo.
—¡Al asesino!—repitió ella más fuerte.

El carpintero cogióla, levantóla á pulso y la arrojó á la calle.

Se encontraban en un cuarto piso y la caída fué terrible.

La suegra de Carlos Does murió en el acto.

Acudió la Policía y prendió al carpintero, que, dándose cuenta de lo que había hecho, lloraba amargamente.

Y cuando se lo llevaban preso decía entre gemidos:

—¡Las suegras son la perdición de los matrimonios!

De la Isla

DESDE FERRERÍAS

Hoy hemos tenido el honor de saludar al digno Inspector de primera enseñanza de esta provincia don Andrés Morey. Después de cumplimentar á las autoridades de este pueblo, ha visitado, acompañado del señor Alcalde don Juan Gornés y del Reverendo señor Económico don José Gomila, las escuelas públicas dirigidas por los profesores don Melchor Serra y señorita doña Manuela Forteza, habiendo hecho muchos elogios del estado educativo y de instrucción en que se encuentran sus discípulos, felicitando á dichos maestros por su celo y laboriosidad en el desempeño de sus cargos.

El Corresponsal.

Hoy 6 Julio de 1911.

DESDE CIUDADELA

Los días del sábado y de ayer se celebraron en Ciudadela las fiestas del 9 de Julio, organizadas por la «Unión de antiguos alumnos salesianos» del Colegio Salesiano de dicha ciudad, con la cooperación de algunos artistas ciudadelanos.

A las ocho de la noche del sábado la banda municipal verificó un paseo por las calles y mas tarde se quemó un magnífico castillo de fuegos artificiales en el Borne.

El domingo tocó á diana á las seis de la mañana la banda. A las once se abrió la Exposición menorquina de objetos antiguos en el salón del Colegio Salesiano. A las cuatro de la tarde se reunió en el citado colegio una numerosa comisión de patriotas,

ta, y no pertenecemos á la sociedad en que habeis nacido y en que, sin duda, vivís... Ya estais informado de todo, caballero; ahora me toca á mí preguntaros...

—Madama—dijo el joven después de un instante de silencio,—si os respondiese que he venido á pedir la mano de vuestra hija no me creeríais. Sé muy bien que no se hacen así estas cosas. Pero confío en que no os mortificará el que solicite vuestro permiso para volver comenzando por declararos que solo tengo intenciones léitimas y propias de un hombre de honor. Si tengo la fortuna de agradar á vuestra hija, no aspiraré más que á ser su esposo, porque la amo...

—¡La amais!... ¡Con tres veces que la habeis visto!... ¡Vos que sois vizconde y sin duda mucho más rico que ella, tomaríais por esposa á la hija de una cualquiera!... Pienso que no habláis seriamente.

—No tengo preocupaciones de ningún género en esta materia. Por lo que se refiere á mi fortuna, toda ella se compone de tres alquerías en el

ehor. Todas sus armas ofensivas se reducen á un junquillo muy endeble, y Mad. de Lorris, que tenía buena vista, observó además que llevaba guantes.

Entonces comprendió la actitud y las palabras de su hija: él era el caballero andante del laberinto; era aquel problemático vizconde de Elven que se había constituido en defensor de Teresa.

¿Para qué estaba allí? No había recibido la misión de velar por Teresa, y tampoco se podía suponer que obrara en combinación con el hombre sospechoso de que hablaba Gúdula.

Era indudable que continuaba desempeñando el papel de amante apasionado.

Pero, ¿con qué fin? Juana de Lorris no creía casi en la pureza de sus intenciones, y, aun creyendo, no hubiera permitido que Teresa se comprometiese por su sola autoridad con un hombre á quien apenas conocía, especie de héroe de novela conocido por casualidad en un jardín público.

hija.

En el segundo, se retiraría, ó de no hacerlo, daría á entender que no pensaba en el matrimonio, y para entonces quedábale á Juana el recurso de despedirle. Sabía librarse de un insolente, y además tomaría las medidas necesarias para que no continuase el galanteo; medidas radicales, como una mudanza inmediata de casa, por ejemplo.

Animada por este razonamiento, estrechó el brazo de su hija, la cual comprendió lo que aquello significaba.

Ambas se adelantaron con cautela, y tan absorto estaba el joven en sus meditaciones amorosas, que no las sintió venir.

—No podeis estar ahí, caballero—le dijo Mad. de Lorris abriendo la puerta.—Debeis tener la bondad de retiraros, ó en otro caso espero que me explicaréis...

El vizconde retrocedió sorprendido, é iba visiblemente á escaparse, ni más ni menos que un ladrón, cuando vió la figura de Teresa y ha-

ta creyó distinguir una sonrisa en los labios de la joven.

Entonces saludó balbuceando esta frase trivial:

—Dispensadme, madama, una indiscreción que yo mismo reconozco... —Sé quien sois, caballero—interrumpió Juana de Lorris,—y es inútil que os excuseis. Lo que está sucediendo hace algunos días me autoriza á pedir os una explicación.

—Estoy á vuestras órdenes, madama.

—En ese caso dignaos entrar... Teresa, hija mía, vete en busca de Gúdula y espérame con ella en el salón.

Teresa se escapó corriendo, no sin haber mirado á su pretendiente como para darle ánimos.

—Venid, caballero—añadió Mad. de Lorris dirigiéndose hacia el interior del jardín por la alameda de los castaños.

El joven, que parecía haber recobrado su serenidad, iba junto á ella y aguardaba á que Juana hablase.

—Una pregunta ante todo—dijo

que fueron a colocar coronas en la pirámide del Borne, levantada en honor a los héroes y mártires del año 1558, jugándose después una interesante partida de foot-ball.

Por la noche a las nueve concurso histórico y literario, leyéndose las obras premiadas y otras composiciones. El acto tuvo lugar en el Colegio Salesiano.

El lunes, 10 (hoy), según tradicional costumbre se celebrará en la Catedral solemne funeral en sufragio de las almas de los gloriosos mártires.

Terminado el acto religioso se dará lectura en el Ayuntamiento al *Livre Vermey*, donde se narrarán los épicos episodios de la defensa de la ciudad en el citado año de 1558.

Todos los números del programa de festejos han tenido mucha brillantez y se han celebrado con gran esplendor.

Las fachadas de muchas casas aparecían adornadas.

Corre postal.

La cuestión de los Bancos

El sábado por la tarde tuvo lugar la reunión de accionistas en el Banco de Mahón, que al efecto había sido convocado.

Los reunidos representaban aproximadamente unas mil acciones.

Se dio lectura al proyecto de reconstitución de dicha entidad bancaria, que publicamos en este diario, cuyo proyecto mereció la aprobación de los presentes.

Preguntados los asistentes si estaban dispuestos a satisfacer el 25 por ciento, como dividendo pasivo, de sus acciones, en el caso de que el proyecto leído fuere aprobado por los acreedores, contestaron unánimemente que sí, estando todos dispuestos a realizar el desembolso indicado.

El vapor TITANIA

El vapor italiano «Titania» sigue en el Lazareto sin novedad alguna en la tripulación, la cual, en vista del buen estado sanitario de que disfrutan, se ha tranquilizado.

Todos los tripulantes han sido fulgurados y el buque ha sufrido varias desinfecciones.

De seguir el actual curso y de no presentarse novedad alguna, el próximo miércoles por la mañana será puesto el vapor a libre plática, y en ese caso saldrá de nuestro puerto el mismo miércoles por la tarde.

Sirvienta

Se necesita una. Preferible si a edad regular. Inútil presentarse sin buenas referencias. Razón: Deyá, 32.

Espectáculos

Estos días ha llamado poderosamente la atención del público que asiste al Teatro Principal, el célebre equilibrista *Noiset's*, rey de los ciclistas, el cual sobre una plataforma giratoria de sarralla en bicicleta y luego en motocicleta, una velocidad de 140 kilómetros por hora, ejecutando trabajos de equilibrio y destreza difícil de imitar. Dicho artista ha sido muy aplaudido en todas las sesiones.

Las películas exhibidas estos días han sido de muy buen gusto sobresaliendo entre todas «La degollación del precursor» y las cómicas «Calino de caz» y «Calino se desafia».

Para esta noche se anuncia una sección monstruo en la cual verificará su despedida el renombrado y rotabilísimo artista *Noiset's*.

El próximo miércoles debutará en el teatro principal la *troupe* «Las Vintetas», compuesta de siete simpáticas jóvenes alemanas.

Dicha *troupe* se dedica con gran éxito y gran notabilidad al difícil arte de la música excéntrica, y ejecutan con diversos caprichosos instrumentos piezas musicales con excepcional precisión y ajuste.

Vienen precedidos de muy merecida fama, habiendo cosechado en las principales ciudades, donde se han exhibido.

Por ese camino es indudable que la actual empresa ha de ver compensados sus sacrificios y esfuerzos, con la asistencia constante y numerosa del público, que no omitirá medio para gozar de espectáculos agradables y selectos.

MAHON

Se persón en esta Redacción el conocido fabricante de monederos de plata don Agustín Marqués y nos expone, rogándonos su inserción, que ha producido una quini ante el señor Delegado del Gobierno, por el siguiente hecho:

En la mañana del sábado anterior envió dos dependientes de su fábrica a verificar el despacho de dos paquetes postales, cuyos dependientes salieron del taller a las 12 y 45, habiendo legado a la Oficina de Correos sobre la una menos cuarto.

Regresaron sus dependientes al taller exponiendo al señor Marqués que no les habían querido despachar en la Administración los dos paquetes de referencia.

Como quiera que el envío de estos paquetes le era de absoluta precisión, se determinó, antes de intentar procedimiento de quini, a ir a la indicada Estafeta para averiguar la causa de haber negado el despacho.

En Correos fué recibido en forma poco correcta, según dice, por un

cartero que se encontraba en la Oficina y en vista de ello se decidió a ir al domicilio del Oficial don Andrés Martí, el que igualmente le recibió de una manera que deja algo que desear, manifestándole que no se hizo el despacho por haberse presentado los paquetes después de la una.

En la queja producida ante la autoridad gubernativa significa el señor Marqués que puede atestiguar todas cuantas afirmaciones hace en su escrito.

Nuestro querido amigo don Juan Victory, Diputado provincial por este distrito, ha recibido un telegrama de Palma participándole la triste noticia del fallecimiento del diputado provincial don Joaquín Puigdorffila, cuyo funeral se celebrará mañana.

El señor Puigdorffila ha militado siempre en las filas del partido conservador y era muy apreciado en Palma por su probidad y afable carácter, habiendo sido muy sentida su muerte.

Sentimos muy de veras la pérdida de tan prestigioso hombre público y al transmitir el pésame a su apreciable familia, elevamos una plegaria por el alma del difunto.

En la tarde y noche de ayer se vio muy concurrido el paseo de Isabel II, por motivo de haberse exhibido en esta plaza la música del Regimiento de Infantería de Menores número 70 y por la noche la banda municipal.

La temperatura agradable que allí se disfrutaba contribuyó a que fuese mayor la concurrencia por la noche.

El próximo viernes, día 14, se encontrará en esta plaza el viajante de la acreditada casa HIJO DE JUAN AMAT (constructor de arcos para caudales) que dará instrucciones, sobre las mismas al que lo solicitará sus representantes.

Sucesos de G. Escudero

PLAZA CONSTITUCIÓN, 6, MAHON

A las primeras horas de esta mañana ha fondeado el vapor correo «Isla de Menorca» procedente de Palma.

Algunos viciosos nos quejamos de los continuos escándalos que promueven varios individuos en la parte superior de la calle Puente Castillo, no estando con sus dardos dirigidos a los que desean vivir tranquilamente en sus casas.

Sería conveniente que por quien correspondiera, se pusiese coto al abuso.

Arcos para caudales

Véase anuncio cuarta página.

Siguiendo tradicional costumbre, con motivo de ser hoy San Cristóbal, muchas familias salen fuera de la población para merendar en el campo los chicos *caraguñus*.

En el vapor que salió ayer mañana para Barcelona y que se ha embarcado don Julio Gil, Director interino que ha sido de esta Estación Sanitaria, médico segundo en propiedad de la misma, con el objeto de posicionarse de su nuevo destino de médico segundo de la Estación Sanitaria del puerto de Málaga.

Se acercan a esta Redacción, manifestándonos que entre diez y doce de la tarde y al oscurecer, promueven escándalos y con tenosportables y juergas multitud de muchachos en la calle de Rogé.

Además de molestar a los vecinos con sus gritos arrojan piedras a las ventanas de las casas. Hace pocos días arrojaron una piedra por la ventana de una casa, y faltó muy poca cosa para que hiriese a una de las personas que estaba dentro.

LLamamos sobre el hecho la atención de la autoridad competente.

Ayer tarde tocó por primera vez en esta temporada la música del Regimiento de Infantería de Mahón, número 63, en la Explanada del vecino pueblo de Villa-Carlos.

Dicha plaza estaba concurridísima y sumamente satisfechos aquí los vecinos.

El programa fué escogido y ejecutado con afinación y justicia, haciéndose elogios de la batuta del músico mayor señor Torrandell.

Se nos dice que anoche mientras reconocía un carruaje el empleado del fisco de consumos de San Luis, tuvo la mala suerte de que el vehículo le pasase por encima de un pie, produciéndole el magullamiento de los dedos.

Con respecto a la sustitución del impuesto de consumos, el pueblo de Madrid siempre ingenioso, derrocha su gracia, inventando trases que constituyen una censura al disparatado proyecto del Gobierno, convertido en ley para desdicha de todos.

Los vendedores ambulantes, movidos de los gobernantes, anuncian y pregonan sus mercancías con el estruendo «a pesar de la supresión de los consumos y de la acuñación de los centimillos».

Y con referencia a esa fracconaria moneda recuerda un colega lo sucedido en otras ocasiones y que también ahora se repetirá, y es que los mendigos la arrojaban a las alcantarillas, porque sustituían a las *peras chicas*.

La Junta calificadora de aspirantes a destinos civiles del Ministerio de la Guerra, publica, como vacante que se ha de proveer con sujeción a

los preceptos de la ley de 10 de Julio de 1885, el destino de sereno (primera categoría) del Ayuntamiento de Mahón, dotado con el sueldo anual de 360 p.s.tas.

Las instancias solicitando el destino deben tener entrada en el Ministerio de la Guerra hasta el 31 del corriente mes.

La Comisión organizadora para la Asamblea que se celebrará esta noche a las nueve y media en «El Consey», con el objeto de tratar de fusionar las Sociedades de Socorros Mútuos de esta ciudad nos ruega hagamos constar que si por descuido involuntario alguna de las Sociedades no hubiese sido invitada particularmente, lo hagamos por conducto de este periódico.

Por la Dirección general de Agricultura, Minas y Montes, se ha dirigido una circular a los distritos mineros, a todas las explotaciones y fbricas metaúrgicas con objeto de conocer exactamente la densidad de la población obrera en cada región y tenerlo en cuenta tanto para las diversas atenciones y mejoras de los servicios mineros, como para calcular la proporcionalidad en los accidentes del trabajo.

Hay varias cantidades disponibles para colocar en primeras hipotecas sobre fincas rústicas y urbanas.

Informará don Rafael Mancega, plaza Retiro, 27.

Crónica municipal

AYUNTAMIENTO DE MAHON DON PEDRO PONS VIDAL, Abogado, Alcalde Constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que según dispone el artículo 143 de la vigente ley de Reemplazos, el día primero de Agosto próximo tendrá lugar en la caja de Recutas el ingreso de los mozos del último sorteo y los de los reemplazos de 1908, 1909 y 1910 de soldados en la revisión del corriente año, los cuales han de ser destinados a la zona con arreglo a la Ley.

En su consecuencia, y sin perjuicio de la citación personal que se hará a domicilio, se hace saber por el presente edicto a todos los mozos a quienes alcanza dicha obligación, advirtiéndoles que en estas Casas Consistoriales, y en el día expresado y hora de las nueve de su mañana, estará dispuesto para presentarse en la Caja de esta zona militar el Comisionado nombrado al efecto por el Ayuntamiento, para el presente efecto.

Se advierte a los interesados que la presentación personal en el día y hora señalados, objeto expresado es voluntario y mismo para los mozos que por haberse representados, Mahón 8 Julio de 1911. El Alcalde Presidente, Pedro Pons Vidal.

La señora ANGELA CARDONA Y SINTES

falleció el viernes 7 del corriente, a las siete y media de la tarde a los 56 años de edad confortada con los auxilios espirituales.

R. I. P.

Su esposo, hijos, hermanos, sobrinos y demás familia, al participar a sus amigos tan sensible pérdida, ruegan eleven una plegaria para el eterno descanso de su alma.

El entierro tuvo lugar a las diez de la mañana del sábado.

Ayalo: 8 de Julio 1911.

No se invita particularmente.

182 — ésta.—¿Sois verdaderamente el vizconde de Elven?... Creo que ese es el nombre con que os habeis dado a conocer... Preguntarme eso, ma lama, equivale a poner en duda mi caballerosidad. No sería yo hombre de honor si hubiese tomado un título y un nombre que no me pertenecieran. — Os creo, y ahora os ruego que me digis cuáles es el objeto de vuestras gestiones, casi podría decir de vuestra persecución. Sé que habeis prestado a mi hija un servicio que agradezco muchísimo, pero no os habeis limitado a eso. La buscáis aquí, la esperáis en los pascos y hasta debeis haberla seguido para descubrir la casa en que vivía. — Convento en que es cierto, mas no ha pasado de ahí lo que llamais mi persecución. — También lo sé, porque mi hija me lo ha referido todo. Me ha dicho que desde la escena del laberinto no habeis vuelto a dirigirle la palabra. Hasta cierto punto os tengo que agradecer el que no la hayais compro-

179 — culos que tendría que vencer para casarse a su hija. Juana de Lorris reaparecía a cada momento bajo la personalidad de Juana Valdien. No impunemente se lleva durante años y años el cetro de la mujer modesta de la clase media para hacerse olvidar de los parisienses, cuando se ha brillado tanto tiempo en las carreras, en los Campos Eliseos y en los proencios. Tan claramente lo comprendí, que su proyecto de establecerse en provincias no obedecía a otra causa. Pero en cuanto el caso presente, después de pensarlo con detenimiento, se dijo que sólo podía ocurrir una de estas dos cosas: ó Mr. de Elven no había encontrado nunca a Mad. de Lorris en los sitios donde se exhiben las mujeres a la moda, ó la conocía ya. En el primer caso, no se negaría a responder a las preguntas de una madre que tenía el derecho de pedirle explicaciones sobre los propósitos que abrigaba respecto de su

178 — Parecía poco conveniente tolerar aquella asiduidad tan persistente, y sobre todo aquellas apariciones nocturnas. La misma Teresa reconoció lo falso de esta situación, puesto que acababa de rogar a su madre que interrogase al joven si se presentaba en la villa, y se declaraba pronto a cumplir las decisiones a que esta primera entrevista dies lugar. Ahora bien: Juana sorprendía al galanteador en flagrante delito de contemplación sentimental. Ninguna ocasión mejor para exigirle que justificara su conducta, y si la explicación no cambiaba las inquietudes maternales de Mad. de Lorris, como era de presumir, poner término de una vez a los galanteos de que Teresa estaba siendo objeto. Como él no sospechaba que le habían visto, nada más fácil que acercarse de improviso, Juana vacilaba sin embargo, temerosa de que la reconociera por haberla encontrado en los teatros ó en cualquier otra parte. Por este mismo temor pudo hacerse cargo de las dificultades y obstá-

183 — metido en la calle; pero vuestros frecuentes paseos por delante de nuestro jardín no pueden menos de llamar la atención de nuestros vecinos, y no comprendo qué objeto os proponéis con eso ¿esperáis entrar en relaciones con mi hija a espaldas mías y contra mi voluntad? Si fueras así... — Os juro que jamás he tenido semejante pensamiento. Aunque he obedecido a un impulso más fuerte que mi voluntad, me proponía presentarme aquí abiertamente en seguida que vuestra hija me hubiese autorizado para dar este paso. Ignoraba quién era, lo ignoro todavía, pero cantaba con ay. ríguarulo, y entonces... — Voy a decirlo yo misma. Me llamo Mad. Valdieu; soy viuda y estoy empleada en una casa de comercio. Es un empleo que pienso dejar pronto para instalarme en el campo con Teresa, mi hija única, y mademoiselle Brabant, parienta mía, a quien habeis visto en el Jardín de Plantas. Nuestra fortuna es bien cor-

Recaudación de Consumos.—2.ª tarifa

DÍA 7 JULIO 1911.

Adeudos de especies comprendidos en la Tarifa de arbitrios extraordinarios.

FIELATOS	Falominos, pichones, corvidos y otras aves similares en tamaño	Tordos, sorzas y estorninos	Pavos	Caponés	Anades, gallinas, garzos y patos	Fochas	Perdices, pollos y demás aves caseras libres y conejos	Nieves, hielos naturales y artificiales	Cera en rama y manufacturada	Estearina, parafina y esperma de ballena manufacturada	Hucves	Queso	Leche	Manteca extraída de la leche	Paja de cereales, garfajos, hierbas o plantas para ganados	Pesetas	Cts.
Central y pescadería . . .	1	0	0	0	0	0	0	0	0	97	0	180	0	0	0	11	50
Colársega y matadero . . .	0	0	0	0	4	0	7	0	0	0	165	4	180	0	500	4	42
Calafiguera	0	0	0	0	0	0	0	0	0	100	5	15	0	0	0	0	45
San Luis	0	0	0	0	0	0	1	0	0	206	0	11	0	0	0	0	67
San Clemente	1	0	0	0	9	0	4	0	0	1228	14	119	0	450	0	6	61
Cos de Gracia	2	0	0	0	1	0	6	0	0	563	15	9	0	240	0	2	57
Crrret.ª Nueva y camino Viejo	0	0	0	0	0	0	11	0	0	475	59	44	1	0	0	4	26
SUMA	3	0	0	0	14	0	29	0	0	47	2737	83.5	564	1	1190	30	48

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Cristóbal, Jena o y Amalia vírgen.
Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Asunción en Santa María.
Oración de las Cuarenta-Horas en la iglesia de Santa Eulalia estando el Señor de manifiesto desde las 7 hasta las 8 y media.

Sociedades y Corporaciones

BANCO DEL COMERCIO
SOCIEDAD ANÓNIMA POR ACCIONES
Se convoca á junta general extraordinaria de accionistas para el viernes día 14 del corriente, á las siete de la tarde, en el local social, al objeto de tratar y resolver respecto de los extremos que están de manifiesto en las oficinas de la Sociedad.—Mahón 7 de Julio de 1911.—Por A. de la J. de G.—El Secretario, Francisco Tutzó.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

Palma 9, 7'00.

Visita de inspección

Se asegura que el Ministro de la Guerra, general Luque, tiene el propósito de ir antes de fin de mes á girar una visita de inspección á las fuerzas de Melilla, Málaga, Almería y otras poblaciones.

Posesión

Se han posesionado de las subsecretarías de Gobernación y direcciones generales de Prisiones y Comercio los señores Reverter, Pérez Crespo y Oliva respectivamente.

El lunes lo harán los señores Rivas (don Natalio) y Zorita de sus cargos de subsecretarios de Instrucción pública el primero de Hacienda el segundo.

La huelga de Zaragoza

Va tomando un aspecto muy serio y grave la huelga de Zaragoza, que se teme proporcione fatales consecuencias.

El Gobierno está muy preocupado del asunto y está adoptando cuantas medidas cree convenientes para conjurarla.

El señor Canalejas y su familia

Ayer marchó en automóvil, acompañado de su familia, el señor Canalejas para su finca Otero.

El jefe del Gobierno regresará el lunes á Madrid.

Marcha de Romanones

El Conde de Romanones, presidente del Congreso, ha marchado á tomar las aguas de Vichy.

Sin resolver

Nada hay resultado aún del proyectado viaje del general Luque.

El ministro de la Guerra piensa ir á Melilla á visitar las posesiones del Rif y los cuarteles africanos.

Quiere además inspeccionar los cuarteles y estaciones radiotelegráficas de Málaga y Almería.

La fecha en que emprenderá el viaje depende del curso y desarrollo de algunas cuestiones de actualidad.

Conferencias

El ministro de la Gobernación don Antonio Barroso ha celebrado conferencias con algunos Gobernadores que se encuentran accidentalmente en Madrid y con otras personalidades y autoridades de las poblaciones más amenazadas por el contagio de la epidemia cólerica.

A todos transmitió instrucciones, recomendándoles que adopten las más extremas medidas de previsión, á fin de precaver la invasión de la epidemia.

Consejo de Estado

Se ha reunido en pleno el Consejo de Estado.

Resolvió favorablemente algunos expedientes de concesión de créditos, correspondientes á distintos ministerios, entre ellos el de los créditos solicitados para la construcción de obras hidráulicas.

Se aprobó, con un voto particular en contra, el tratado de comercio con el Japón.

De provincias

Zaragoza

Huelga general

Zaragoza 8.—Los operarios albañiles se han reunido, acordando, como solidaridad con los obreros carpinteros, declararse el lunes en huelga general.

La impresión dominante es la de que los gremios de todos los oficios determinarán el paro general.

Los patronos carpinteros, cerca de los cuales se han hecho gestiones se niegan á conceder la jornada de nueve horas.

Los obreros de dicho oficio han resuelto no reanudar el trabajo sin esa condición.

San Sebastián

Llegada de los Reyes

San Sebastián 8.—Han llegado á las 9 y 50 SS. MM. los Reyes y los Infantes, á los cuales se les hicieron los honores Reales que les corresponden.

Las músicas tocaron la marcha Real y los fuertes hicieron las salvas de ordenanza.

La población estaba engalanada, siendo ovacionados los Monarcas.

Homenaje á las Reinas

Hoy se celebrará en el Club náutico un acto de homenaje en honor de las Reinas doña Victoria y doña Cristina.

En el embarcadero se colocará un Altar donde se dirá Misa, que oirán los Reyes y la familia Real.

Todos los balandros inscritos en el Club se colocarán en línea y sus dueños desde á bordo de los mismos oirán la Misa.

Terminada la Misa desfilarán los balandros ante las Reinas, retirándose estas.

Después se celebrará espléndido banquete en el local del Club al que asistirá, presidiéndolo, S. M. el Rey.

Por la tarde tendrá lugar la regata internacional, disputándose varias copas de honor.

Pamplona

Expulsión

Pamplona 8.—Han sido expulsados de Mondaris veinte y ocho emigrantes portugueses, que perturbaban la tranquilidad de aquel a región.

Ceuta

Expedición

Ceuta 8.—La próxima expedición de confinados saldrá el día once del corriente en el vapor «Apóstol».

Palma

Llegada de Weyler

Palma 9.—Esta mañana ha llegado el Capitán general de Cataluña don Valeriano Weyler, procedente de Barcelona.

Se propone embarcar nuevamente esta noche para la capital del Principado.

Cádiz

Sustitución

Cádiz 8.—Un suboficial de la marina de guerra alemana, que espera en este puerto la llegada del crucero germánico «Panther», ha manifestado que es probable que sustituya á dicho buque de guerra en aguas de Agadir, además del crucero «Berlín», el crucero «Seitain».

Orihuela

Llegada del señor Maura

Orihuela 8.—A las siete de esta tarde ha llegado en automóvil el ilustre político don Antonio Maura.

Acompañaban al esclarecido jefe del partido conservador el ex-ministro don Juan de La Cierva y otras personalidades políticas de Murcia.

El señor Maura, después de haber visitado algunas iglesias, fué á ver al Ilmo. señor Obispo de la Diócesis.

Han vuelto á salir para Murcia todos los referidos señores expedicionarios.

Tarragona

Clausura

Tarragona 8.—Con gran solemnidad y esplendor, ha celebrado el Congreso Mariano su sesión de clausura.

Se leyeron telegramas de felicitación de S. S. el Papa, del Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo Primado de España y varios Ilmos. señores Obispos.

Se pronunciaron elocuentes discursos, siendo muy aplaudidos los oradores.

Tenerife

Crucero «Pather»

Tenerife 8.—Ha fundeado en este puerto el crucero alemán «Pather», que fué el buque que condujo fuerzas de desembarco á Agadir.

Le ha sustituido en dichas aguas el crucero «Berlín».

El Pather se provisionará de carbón y víveres en esta plaza y esperará aviso para zarpar.

Bilbao

Calor

Bilbao 8.—Reina en esta ciudad un calor sofocante.

El pagador de las minas señor Martínez Rivas al volver de San Salvador del Valle, donde fué á pagar á los obreros mineros, por efecto del ardiente sol sufrió una gravísima insolación, que le produjo un intenso derrame cerebral, falleciendo á las pocas horas.

Del Extranjero

Alemania

Artículo periodístico

Berlín 8.—El periódico «Colonia Coelnische Zeitung» publica una noticia de Tanger, en la que se dice, que algunos indígenas influyentes

el Sur de Africa han escrito al ministro de Alemania en dicha ciudad, manifestándole que se verían satisfechos con que Alemania tomase bajo su protección aquella región.

Llegada á Agadir

Berlín 9.—Según despachos oficiales recibidos ha fundeado en Agadir el crucero «Berlín».

Washington

El General Castro

Washington 8.—El General Castro, ex-presidente de la República de Venezuela ha desembarcado disfrazado en Castilletas.

Roma

«La Tribuna»

Roma 8.—El importante diario «La Tribuna» publica un artículo declarando que el único deseo de la nación italiana es que se cumplan sinceramente los acuerdos tomados por las potencias, referentes á Marruecos, y los cuales están consignados en el acta de Algeciras.

Añade «La Tribuna», que no comprende por qué causa se quiere excluir á Italia y Austria de las negociaciones que se realizan sobre Marruecos.

DE MADRID

Palma 10, 7'10.

Mitín

En el teatro Barbieri se ha celebrado un mitin contra la guerra.

Hablaron varios oradores, entre ellos los señores García Cortés y Pablo Iglesias.

El primero dijo que el Gobierno había cedido impotente, poniendo en grave riesgo á la nación, y teme que sobrevenga una guerra europea. Amenaza el orador con una huelga general, si llegase para la patria española la guerra, que rechaza el país.

Pablo Iglesias insistió en manifestar que profesa profundo odio á la guerra. Nosotros, los políticos, dijo, hablamos de decoro nacional, que realmente no existe; de lo que únicamente se trata es de favorecer intereses de empresa.

Terminó el leader socialista diciendo que continuará su campaña contra la guerra en el terreno de la legalidad, pero que si así no bastaba se colocaría fuera de la ley.

Los oradores fueron muy aplaudidos, reinando orden.

Manifestación

del señor Barroso

El ministro de la Gobernación señor Barroso ha manifestado que el Gobernador de Pontevedra, al prohibir que se celebrase en Vigo una manifestación en favor de la república portuguesa, ha interpretado perfectamente su pensamiento.

Viaje á Gesta

Seguramente el próximo sábado marchará el señor Barroso á Gesta.

Corrida de toros

En la corrida de toros celebrada en Madrid el segundo cogió á Relampaguito, dándole un fuerte varazo en el pecho y produciéndole una herida que los médicos califican de pronóstico reservado.

De Provincias

San Sebastián

Homenaje á las Reinas

San Sebastián 9.—Con gran solemnidad se ha celebrado el homenaje á las Reinas.

Su Majestad el Rey en traje de bandrista embareó en el balandro «Hispania».

Su Majestad la Reina doña Victoria no asistió á las regatas. La Reina madre doña Cristina ocupó el dosel destinado al efecto.

El Orfeón cantó himnos religiosos y después de las regatas desfilaron los balandros ante Su Majestad la Reina madre.

Al desfilarse el balandro «Hispania», donde iba el Rey, prorrumpió la inmensa concurrencia en vítores y aclamaciones.

Zaragoza

Mitín

Zaragoza 9.—Se ha celebrado un mitin para declarar el paro general. Este durará hasta que los obreros carpinteros consigan el triunfo de sus pretensiones.

Asistieron al mitin unos cinco mil obreros.

Se citarán á éstos para que cierren sus centros mientras duren las actuales circunstancias.

Hoy los tipógrafos desistieron de su actitud y los panaderos anuncian la huelga.

Medidas gubernativas

El gobernador dice que dispone de suficiente tropa para confeccionar pan.

Dicha autoridad ha conferenciado con el señor Barroso y el señor Canalejas.

El señor gobernador ha puesto en práctica todos los medios posibles para cortar la alteración del orden, el cierre de los comercios y el paro de los tranvías, coches y carros.

Secundan la huelga los obreros de construcciones.

Del extranjero

Francia

Conferencia

Paris 8.—El importante periódico «L'Echo de Paris» dice que han conferenciado monsieur Selves con Von Schoen y se reanudarán las negociaciones entre Francia y Alemania.

Añade dicho diario que Inglaterra tendrá conocimiento del resultado de dicha conferencia.

Buenos Aires

Complot anarquista

Buenos Aires.—La policía ha des-

abierto un complot anarquista, habiendo sido detenidos varios titiriteros italianos, á quienes se les encontró en sus domicilios un verdadero taller de fabricación de bombas.

Tanger

Noticia incierta

Tanger 8.—El Maghzen nada ha comunicado al Gobierno español, respecto al envío de un destacamento compuesto de 150 hombres montados.

Se cree será un caid con un instructor francés, al parecer llamado á Bugerarda, seis ó siete kilómetros de Alcazarquivir, cuya intención es instalarse en aquella localidad.

Se opina que la presencia de un núcleo de tal importancia en las actuales circunstancias, en Alcazar, sería motivo de nuevas complicaciones por lo cual se cree que no se permitirá instalarse en la población, mientras no hayan mediado adecuados tratados entre España y el Sultán.

Si esa fuere la determinación del Gobierno español, el Maghzen no podrá sorprenderse, pues reiteradamente se le ha llamado la atención sobre los inconvenientes de los instructores franceses.

Claro está que, tratándose de la esfera de la influencia española y manteniendo su país en relaciones amistosas con España, no habrán los franceses de prestarse á cumplir los proyectos del Sultán, pero la indicada presencia de instructores podría cuando menos ocasionar serias consecuencias.

Ataque á los franceses

Dicen de Mequinez que han sido atacados los franceses, que efectuaban una marcha.

Eran tres columnas mandadas por los brigadieres señores Brulard, Gourand y Maldier, é iban divididas convenientemente.

Fueron atacados sumamente y por tres lados distintos.

Al ser repelidos huyeron los moros, tras reñida lucha, dejando numero de muertos en el campo. Los franceses tuvieron dos muertos y tres heridos.

PALMER.

Telegramas de la «Marítima», Barcelona 10.

Fundado «Monte Toro» sin novedad á las cinco.—Cabot.

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos
Imprenta de
Sucesores de Parpal
Rampa de la Abundancia, 16

Se ofrece

un tenedor de libros para un comercio ó fábrica, persona formal y de competencia.

Informarán en esta imprenta.

Imprenta y Librería Sucesores de Parpal

Tienda: Nueva, 10

Talleres: Rampa Abundancia, 16

En estos talleres tipográficos se hacen todos los trabajos concernientes á dicho ramo á una ó varias tintas y á precios sumamente económicos.

Gran variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.

Impresos oficiales á precios reducidos.

Libretas de alquiler, listas de embarque, tés de vida, atas de contribución, industrial, etc., etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, papelería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas papeleras, tinteros, escribanías, etc., etc.



UNICO AGENTE EN MENORCA

ISIDORO BRUNET

Nueva, 11

Teléfono núm. 168

MAHÓN

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1886

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMATICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE y no padecer **DOLORES DE MUELAS**, usen el **ELIXIR** y los **POLVOS** de

MENTHOLINA DENTIFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscurecimiento de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los **Tónicos-Reconstituyentes**, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la **Leucorrea**, si la hay.

Casi todos los **NIÑOS** de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el **Dinamógeno**, que además cura el **raquitismo** y **Infatismo**.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el **enflaquecimiento**, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite folleto á quien lo pida.

Pastelería La Mallorquina De Bartolomé Vives

Sucursal del antiguo y acreditado establecimiento del Estudio General de Palma de Mallorca.

Especialidad en la rica y verdadera ensaimada mallorquina, imperiales, cuartos al natural é ilustrados; legítimo biscuit de la Reina, etc, etc. selecto y variado surtido de Pastelería.

Se servirán con gran esmero bodas y bautizos. Premio extraordinario y medalla de plata en la Exposición Balear de 1910.

36, Hannover, 36

SE VENDE

un huerto en Villa-Carlos con casita y pozo. Calle Calepedera, 14.
Informes, Castillo, 69, Mahón.

mp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.—MAHÓN

Société generale de transports maritimes á vapeur

Línea de Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el 21 de Julio directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

PLATA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

OCASIÓN

Arca de acero para caudales, de la acreditada casa HIJO DE JUAN AMAT de Barcelona.

Se facilitan catálogos y se admiten pedidos en el despacho de los señores SUCESORES DE G. ESCUDERO, plaza Constitución, n.º 6, Mahón. 23—25

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.

Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Falta del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Está en España en VILICH & CA., BARCELONA.

Se alquila ó vende

la finca denominada EL RETIRO, sito en la carretera de San Clemente en Mahón.

Informarán en dicho predio.

3-3

Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica to as las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHÓN.

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquiera clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc. al precio de 5 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos e. cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Goya, 19, Madrid.